
Tätigkeitsbericht des Beachwarts in der Volleyball Region Hannover  
 
Als Beachwart habe ich unter anderem die BeachLiga organisiert und durchgeführt.  

Grundsätzlich ist die BeachLiga jedes Jahr ein Überraschungspaket. Erst nach Meldeschluss kann mit 
der Planung der Durchführung anfangen werden. Aufgrund der unterschiedlichen Meldezahlen, 
verändert sich jedes Jahr die Spielplanstruktur.  

Erstmals wurde der Spielbetrieb in Teilbereichen über SAMS abgewickelt.  
Für eine komplette Durchführung und Liga-Verwaltung über SAMS in Zukunft, ist aber noch viel 
Arbeit beim Feintuning und der Rechteverwaltung erforderlich. 

Angeboten wurden 3 Ligen  –  Quattro-Mixed  –  2er-Mixed  –  2er/Quattro-Herren 

Die Quattro-Mixed ist weiterhin die klassische Einsteigerstaffel für Teams im Beachbereich. 
Leider waren hier die Zahlen über Jahre rückläufig. 2014 u. 2017 konnten keine BeachLiga-Staffeln 
gebildet werden. Seit 2018 gab es erstmals wieder Zuwächse bei den Meldungen. 

Auch bei 2er Mixed gab es über Jahre eine rückläufige Tendenz. In den letzten Jahren hat es sich 
jedoch stabilisiert. 2018 konnten deutliche Zuwächse vermeldet werden, die 2019 konstant blieben. 
In früheren Jahren gab es eingeschränkte Spielfreude durch ein zu großes Leistungsgefälle.  
Seit 2017 wurde daher über eine Vorrunde eingeführt und leistungsgerecht eine Endrunde gespielt. 

Wetterbedingt und organisatorisch sind mehrere Runden ein großes Risiko und zeitintensiv.  
Bei den Rückmeldungen durch die Teams gab es aber ausnahmslos ein positives Feedback. 

Die 2er/Quattro-Herren haben sich nach anfänglichen Schwierigkeiten mittlerweile etabliert. 
Über mehrere Jahre war eine Durchführung der Herrenstaffel bei nur 2-4 Meldungen gefährdet. 
2017 und 2018 gab es sogar deutliche Zuwächse. Der Trend hat sich nicht fortsetzt und 2019 gab es 
erstmals wieder Rückgänge. 

Die Zahlen aus den letzten Jahren:  
   2er-Mixed Quattro Mixed 2er/Quattro Herren   
2007 16 Teams 7 Teams 3 Teams  26 gesamt 
   • • • 

2010 11 Teams 5 Teams (2 Teams) 18 gesamt 
   • • • 

2014 14 Teams (2 Teams) 3 Teams  19 gesamt 
   • • • 

2017 13 Teams (3 Teams) 7 Teams  23 gesamt 
2018 19 Teams 5 Teams 9 Teams  33 gesamt 
2019 19 Teams 6 Teams 6 Teams  31 gesamt 
 

Aufgrund der Corona-Situation, konnte die BeachLiga in 2020 und 2021 nicht stattfinden 

Ein Ligabetrieb und die Teilnahme der Teams, ist auch von einer stetigen Kontinuität abhängig.  
Für 2022 hoffe ich daher auf geringe Auswirkung durch die ausgesetzten Jahre. 

Grundsätzlich bin ich für alle Ideen und Kritiken dankbar und wünsche eine durchführbare 
Hallensaison und hoffe dieses auch im kommenden Sommer. Bei Sand unter den Füssen und Sonne 
über dem Kopf. 
 
 
Stefan Hennig  
– Beachwart – 


